
l ' U n i t d / venerdi 2 giugno 1967 PAG. 7 / m a r c h e 
II governo non si impegna 

Generiche assicurazioni 
per I' Ente di sviluppo 

Blanda risposta del sottosegretario Principe ad una interrogazione dei de-
putati comunisti marchigiani • Vigorosa replica del compagno Bastianelli 

ANCONA. 1 
Recentemente i deputati comu

nisti marchigiani uvevano chie-
nto al ministro deU'Agncoltura 
di conoscere 1 motivi che ban-
no impedito la nomina del Con-
siglio di amininistra/ione del-
j'Knte di Sviluppo Agncolo del-
la nostra regione. I nostii com-
pagni nolla interrogazione chie-
devano inoltrc di porre teniiine 
< ad ogni ultenoic indugio 

La legge pievedeva la nomi
na del Consigho di amministra-
zione dell"Ente di Sviluppo Agn-
colo — un organismo di grande 
importanza per I'economia mar-
chigiana e pertanto molto atte-
so nella rcgione — nel luglio de -
l'anno scorso. Da ricordare inol-
tre che proprio l'assegnazione 
della presidenza dell'Ente e sta-
ta una delle cause immediate 
della caduta del centro-sinistra 
nel comune di Ancona: la pre
sidenza, dopo molte ed este-
nuanti dispute, sembrava defini-
tivamente .iggiudicata al 1 SU 
quando la DC. all'iiltimo mo 
mento e. i io<\ all'atto della fir-
nia dell'apposito decreto mini-
steiinle. a\e\a posto il suo \elt>. 

All'mtenoga/ione dei deputa
ti comunisti marchigiani ha 11-
sposto in inodo assai stialbo e 
gcneiico il sottosegiet.iuo on 
Principe. Ci sono \olute molte 
consulta/ioni — ha detto il sot
tosegretario -- prima di pas 
sate alia nomina dei Consigli 
di amministra/ione degh Enti 
di Sviluppo. valutazioni sulla 
compcten/a delle persone da de 
signal e. e cosi via. Comunque. 
ha arrermato Ton. Principe < si 
e ormai in grado di prevedere 
che. nel volgere di breve tem
po, gli Enti di Sviluppo pot run -
no essere retti dagli organi nor-
mali... ». 

Ha risposto al sottosegretario 
il compagno Renato Rastianelli 
che ha affcrmato. fra l'altro: 
« II sottosegretai 10 Puncipe In 
letto le sue brave paginette, ma 
non ci ha detto ussolutamente 
niente di preciso. E* vero che 
egli ha avuto un infortunio pre-
cedente che lo rendu ora molto 
piu prudente: otto mesi fa 6 
stato molto preciso. quando ci 
disse che al massimo entro 15 
giorni gli Enti di Sviluppo sa-
rebbero stati costitiuti dapper-
tutto. mentre sono ormai tra-
scorsi appunto 8 mesi e btso-
gnerebbe fermare gli orologi. 
come M fa nui grandi consessi 
Internazionali. per consent ire al 
governo di rispettare gli impe-
gni presi di fronte al Parla-
mento. Dopo 8 mesi si parla 
ancora di < breve volgere di tem
po! ». Tutti noi. ammaestrati da 
queste esperienze. non possia-
mo non tenerne conto. soprattut-
to quando ci si riferisce a re-
gioni come le Marche e 1'Um-
bna. Per l'Umbria e stato no-
minato il presidente. anche se 
restano aperti numerosi altri 
problemi: per le Marche non 
e stato neppure nominato il pre
sidente >. 

Dopo altre pertinenti conside-
razioni il deputato comunista ha 
ricordato che. attraverso 1'ISSEM . 
le forze politiche e gli enti Io-
cah sono giunti unitariamente 
ad un'elaborazione assai avan-
zata per quanto concerne i pro
blemi deU'agricoltura e il mo-
do con cui devono essere af-
frontate. « Pur con i hmiti che 
abbiamo gia denunciati — ha 
rilevato Ton. Bastianelli — la 
legge che prevede la istituzione 
degli Enti di Sviluppo consen-
tirehbe rattuazione di una poli-
tica e di iniziativc capaci di av-
\iare ragricoltura nolla direzio-
ne prevista da questa elabora-
7ione. In\rce. \ i sono gli orto-
rrutticultori del Fanesc e del-
1'Ascolano che ancora attendono 
inutilmente: e i me/zadri 

governatni si sia npercossa sul-
i'amministraziont> comunale di 
centro-sinistia di Ancona fino a 
provocarne la cuduta: < E' sta
to l'e\ sindaco di Ancona Sal-
moni a denunciaie questa situa
zione pubblicatnente. Egli la co-
nosce indubbiamente meglio di 
noi. dato che ha parteciputo e 
partecipa peisonalmente alle mu
tative *. 

II compagno Bastianelli ha 
concluso cosi il suo intervento: 
« Questa e la realta della situa-
ziorie marchigiana. situa/ione the 
noi abbiamo ntenuto di indivi-
duare nell'azione svolta dalle di
verse forze politiche e sociali 

e della quale ella. onorevole 
sottosegretario. non ha voluto for-
nire alcuna spiegazione. 

« Per tutte queste considerazio-
ni non possiamo certo dichiaiur-
ci s(xidisfutti della risposta for-
nita dal tappresentante del go 
verno: dobbiamo an/i dichiaiar-
ci profondamente msoddisfatti e 
delusi. (|iiasi umareggiati duel, 
per il fatto che il governo dopo 
a\er disatteso per tutti questi 
mesi aH'attua/ione della legge. 
abbia praticamente manifestato 
con il suo atteggiamento di voler 
continuare ad eludere. come in 
passato, gli impegiii che da que
sta legge denvano *. 

I 1 

I Tre nuovi 

circoli 

della FGCI 
Oggi, in concomltania con 

la festa della Repubbllca si 
inaugurano tr* nuovl circoli 
della FGCI: due in Ancona ed 
uno a Castelferrettl di Falco-
nara. E' questa una manife
stazione d'impegno, dl lotta 
della gioventii comunista. 

Eugen'o Curiel, Van Troi, 
Lambrakis: quest! sono I no-
mi che i compagni hanno 
scelto di dare al nuovl circo
li. Un lungo filo rosso lega il 
nome del fondalore del Fron
te della Gioventii, Curiel, alio 
eroe vletnamlta Van Trol, al 
martire antifascista Lambra-
k's, II lungo filo rosso della 
lotta contro II fasclsmo, e lo 
imperialismo. 

Nel pomerigglo dalle ore 16 
alle 20 nel salone della Casa 
del Popoto alia Palombella per 
festeggiare I'avvenlmento un 
incontro fra giovani, alllelato 
dal complesso beat c Le Pe-
dlne ». 

Alia Galleria d'Arte di Ancona 

L opera di Bruno Fanesi 
dal 1955 ai'giorninostri 

Successo della«vernice»- L'impegno del pittore 
anconetano nell'arte e nella vita civile e politica 

La metamorfosi della sua pittura 

L 

La questione non e ancora chiusa 

Saranno salvati 
i «rami secchi»? 

ANCONA. 1 
I-u decisione del Con->iglio di 

Amministrazione delle Feno\ ie 
dello Stato di nvolgersi ai Co-
initati regionali per la program-
mazione economica per dei mo 
tivati paren sulla conservazione 
o non di (juei troncln di strade 
ferrate interne, meglio conosciu-
ti come * rami secchi ». lascia 
sperare che una buona parte dei 
5270 km. di ferrovia pos.-,a so 
pravvivere. 

Usiamo questo term.ne perche. 
nonostante alcuni comitati regio 
nali abbiano gia espresso i pio-
pri paren — come quello mar-
chigiano che ha chiesto al Mi-
nistero dei Trasporti di sopras-
sedere alle decisioni di ch.usura 
dei tronchi — non si e nota'o un 
mighoramento della situazione, 
ma al contrario si sta facendo 
di tutto per dimostrare I'antieco-
nomicita delle linee senza tener 
conto delle necessita delle zone 
che esse servono. Cio ce lo con 
fermano gli ultimi provvedimenti 
della Direzione Compartimentule 
di Ancona sulle Iimitazioni di 
velocita sul tratto Albacina Civi-
tanova e sulla soppressione di 
alcune corse, nonche la «non 
soddisfazione» espressa dall'on. 
Castellucci (DC) sulla ris|>o.sta 
datagli dal ministro Scalfaro ad 
una sua interrogazione sul de-
stmo della linea Fabriano Per
gola. 

Non c che noi siamo pcr la 
difesa a priori stica di tutti i « ra
mi secchi > c. quindi. anche di 
quelli che privi di ogni prosiwt-
ti\a possono esscre so;tituiti 
(sempre perd a gestione pubbli-
ca) con mezzi su strada che, a 
parita di efficienza. risultino piu 
economici di quelli ferrovian. 
Riteniamo, comunque, che ogni 
decisione debba essere assunta 
caso per caso. sentendo il parere 
degli enti locali e sopratlutto dei 
Comitati regionali per la pro-
grammazione. E' evidente. pero. 
che questi enti non devono es
sere lasciati soli, occorrcra che 
i lavoratori tutti si battano per 
difendere la preminenza del ser-
\izio collettivo e il carattere 
pubblico <lel!a gestione dei tra
sporti contro tentativi di pnva-
tiz/are le linee. 

Per quanto concerne in parti-
colare il tronco marchigiano Fa 
briano-PergoIa (si sta facendo di 

del • tutto per ehminarlo) dobbiamo 

incolmabile per quelle po[M)la/io 
in. Lintera economia del Fabna-
nese. tenendo conto che U depo-
sito FS provvede con mezzi e 
personale ai servizi su entrambe 
le linee. subirebbe un danno eco-
nonnco di circa 40 milioni al 
mese. 

La minaccia sulla Fabriano 
Pergola. |>ende da piu anni. (Iia 
dal 19(53 sono stati effettuati 
« e.spenmenti » con pullman pn 
vati per il trasporto delle per
sone: ma. fatto veramente sin-
gol.ire. il trasporto su ferrovia 
e continuato per le merci. Alio 
ia. si vuol forse «appaltare » 
o dare in concessione il traspor
to viaggiatori a qualche grossa 
impresa locale? Oppure si e vo-
luto dimostrare che il numero 
dei viaggiatori e in continua di-
minuzione? 

Comunque. il problema di fon 
do nrnane (piello del npristino 
del tratto Pergola Fermignano. 
distrutto per eventi bellici e mai 
riattivato. Con tale tronco la 
Pergola-Fabnano si unirebbe ad 
un'altra imix)rtante tratta inter
na. la Pesaro Fano-Urbino. Pra-
ticamente si avrebbe un unico 
ramo senza soluzione di conti 
nuita da Civ tanova Marche ad 
Albacina a Fabriano per flnire 
a Fano ed a Pesaro. Tale ramo 
comprenderebbe centri come 
Macerata. Urb no e Fossombro 
ne. Ecco un'indicazione nei" rivi-
talizzare i « rami secchi ». Da os-
servare che una tratta regionale 
di tale ampiezza potrebbe ser-
vire come linea ausiliaria delle 
comunicazioni ferroviarie nazio-
nali come la Milano^Lecce o la 
Roma-Ancona. 

ANCONA. 1 
Si C aperta l'altro giomo al

ia Galleria di corw Stamira 
di Ancona la mastra persona 
le del pittore Bruno Fciuesi. 
Alia * vernice v erano presen 
tt uutonta, pittori. estimaton 
dell'urthta anconetano. Mol 
Ms.sinii i teleorammi di fehci 
tazioni pervenuti da oam par
te d'Italia. 

La Galleria c)ic ospita i (pia-
dn di Fanesi e diretta dalla 
moglie del pitwre — Luisa — 
la quale molte simpatic e be-
nemerenze si e conquistata del 
mondo culturale marchiyiano 
per la continua organizzazione 
di mostre ad alto IireJ/o. 

Bruno Fanesi nelle Marche 
e fuori delle Marche non abbi-
sogna, fra ali studiosi ed ap-
ixissionati di arte figurative. 
di eccessive presentaziom. 

Diciamo die e uno dei pit-
tori di punta e piu laltdi for 
matisi nelle Marche. Egli vi 
ve ad \ncona Son si e mat 
chiwio m alcuna < torre d'avo 
no >/.• (• attento e sensibile ad 
ogni nuova corrente artistica 
mantenendo pur sempre la sua 
mconfondibile personalita. 

Fanesi e anclie un uomo im-
peqnato nella vita civile e po
litica. 11 suo nome figura fra 
le quaranta personalita che 
hanno dato vita in provincia 
di Ancona al Comitato d'inizia-
tiva per la pace. La sua par-
tecipazione attiva alia vita de 
gli uomini e le sue idee avan-
zate hanno trovato molto spes-
so riflesso nei suni quadri. Ad 
esempio. ne « 11 bivacco ». pre-
mio Citta di Legnano alia Mo 
stra Xazionale della Resisten-
za (proprieta Museo di Israe-
le) o nelle sue tele sul marti-
rio e Voppressione franchista 
del popolo spagnalo. ed anche 
nelle sue ultimi composizioni 

sul valore, I'tntelligenza, if co-
raggio dell'uomo lanciato alia 
conquista dello spazio. 

Fanesi ha collezionato viol 
tissimi ed ambiti premi di pit 
tura in mostre a livello nazio-
nale. L'odierna esposizione rac 
chiude le opere che Fanesi ha 
dipinto dal 1955 ad oggi. Si 
parte da figure di semplici la 
roratori come Varrotino o il 
lampionaio. 

In esse — scrive Franco 
Scattaghni in una presentazio-
ne della Mostra — Vimpianto 
e Varticolazione sono « di una 
arrendevole. ma non ingenua 
elementarita; figura e sfondo 
sono precisati sino al delta-
glio... si ha quel bilico, o so-
spensione. in cui affiora il raf-
fmato lirismo che I'artista re 
vochera dai suoi quadri sol-
tanto in questi suoi ultimi an
ni di lavoro »-

Si giunge ai quadri ispirati 
alio judo ed agli uomini spa 
ziali che « tegnano la meta 
morfosi dell'artista sia rispetto 
al linguaggio (a /xirJire dalla 
dissoluzione scenica del qua-
dro) sia come presa di solu-
zione verso il reale che vuol 
essere colto fra le fessure del 
rapporto percezione-coscienza*. 

In sintesi, nella mostra e'e 
tutta la progressione di Fa
nesi negli ultimi dwlici anni. 
Una rassegna pertanto di gran-
de interesse. che sin dalln sua 
apertura ha riscosso ampio 
successo. Una rassegna — e 
non lo dicinmo per formulare 
un luogo comune — del tutto 
deqna di essere vista ed am-
mirata. 

Nelle foto: « Varrotino > e 
« Figure di Judo *: la prima 
tela risale al 1955, le seconde 
a periodi recenti. In esse e 
evidente I'evoluz'one artistica 
di Bruno Fanesi. 

umbria 

Terni: annuncio ufficiale del I'AN AS 

Prossima I'apertura della 
variante sulla Flaminia 

Pesarese c dell'Anconetano vana t dire che es^o c di capitale mi 
niente attendono l'istituzione del- i jKirtanzu per la zona montana 
l'Ente di S\iIuppo per iioter | deHWncnnotano c del Pesare-e. 
creare cantine sociali e stalle 

A questo punto il deputato co
munista ha sottolineato come la 
lotta pcr la conquista della pre
sidenza dcH'Ente fra i partiti 

Se considenamn poi l'eventual; 
ta della soppressione anche del-
I'altro tronco marchigiano Alba-
cina-Civitanova. il danno che ne 
dei-ncrebbe sarebbe addinttura 

Ancona 

Medici in sciopero se 
gli ospedali non pagano 

pra. Omi<sione di 
boma burocrat:ca 

Seconda fuse: 

o£n. incom-
se non pcr 

giomata di 

ANCOXA. 1. 
IJI giunta intrrs:ndaca!e doi 

medici ospedaberi della provm-
r a di Ancona comunica: 

* L'assemblea straord.naria 
dei medici ospodalien de'.'.a pro
vincia di Ancona. preso atto 
delle as5.curazioni date dal go ' sciopero d: solidaneta dej me-
verno e per esso dal ministro d -̂i condott:. liben profess:oni-
della Sanita. che saranno corr:- sti. funz:onari della Provincia. 
sposti gl, st;pcndi secondo le con chusura dec'.i a-nbulatori 
nuove tabelle. a datare dal 1. privati e mutualist.ci. con ecce-
jtennaio 1966:" consiatato che lo zione delle so'e preMaz on: ao-
TXAM ha stipulate un' nutuo micihan urgenti. Xegii o^pedah: 
con 1'ltalcasse di 50 mihardi di normale servszio di pronto soc-
lire da destinare agli ospeviaa corso. Servizio di accettazone 
• tale scopo: in\ita le ammini- per i soli malati gra\i e inAtf-
utrazioni ospedahere. e per c* fenbi'.i. sotto diretta sorveglian-
9e la FIARO. a renenre imme- j za di una ecimissione di pri-
diatamente nelle sedi xJone* : . man. dinnssione dall'ospedale 
fondi neeessari a corrispondere • di tutti i degenti che non sia-
gli stipendi per intero. ! no in gravi condmoni. 

Constatato che moltiss'me am- j Ulteriore rlduzione del perso-
ministraz.oni ospedahere -.talia- j na'e medico a un so'o samtario 
ne. e fra queste quella deU'ospe- ' per reparto. con assiairazonc 

TERNI. 1. 
La variante della Flaminia 

sara aperta al traffico nel me
se di giugno. L'ANAS si e fl-
nalmente deeisa ad aprire al 
traffico un tronco stradale di 
grande importanza. ultimato 
da un anno. La nuova Flami
nia parte da S. Carlo, ai piedi 
del Passo della Somma. e tcr-
tnina a Narni Scalo. scorrendo 
dritta, a nord di Tcrni. L'ope-
ra e costata circa sei miliardi 
di lire. 

L'apertura della variante del
la Flaminia e stata piu volte 
soUecitata. ma nel momento 
in cui su questa nuova ar-
teria sara de\iato tutto il traf
fico intercgionale si aprono 
grossi problemi per la viabili-
tii. Infatti. si acutizzera il pro
blema dello svincolo di Pnnte 
1^ Cave, dove gli automez/i 
dovranno essere immessi su 
Tcrni o da Terni dovranno im-
mettersi sulla nuova Flami
nia. Proprio a Ponte Le Cave. 
sullo sv incolo. vi e lo sbarm-
mento del passaggio a livello 
sulla linea ferroviaria Roma-
Ancona che scorre parallela-
mente alia Flaminia. a soli 
cento metri di riistanza. 

E' stato gia calcolato. secon
do l'intensita del traffico sulla 
Flaminia attuale. e secondo i 
tempi di chiusura delle sbarre 
del passaggio a livello. che si 
formeranno lunehe. intermina-
bili code di automobili che dal 

Terni: dal 14 al 18 giugno 

il festival dell'Unita 
TERNI. 1 

II Festival orovinciale de I'Unita si svolgera dal 14 al 18 giugno 
prosiimi. II programma di massima di questa tradizionale manife
st a ziorw popolare organizzata dal nostro giornale e II seguente: 
Conferenza sulla vita e I'opera di Antonio Gramsci II 14 giugno; 
serata teatrale dedicata al Vietnam, giovedi 15; mostra d'arte 
con opere dei migliori pittori ternanl, sabato 17; corsa ciclistica 
domenlca mattina, 18 giugno; concorso tra i complessi beat, con 
una giuria costituita dal pubblico presente, spettacolo dei canli di 
protesta e di pace, comizio al glardini pubblici della Passeggiata 
dove saranno allestiti stand e mostre; nei pomeriggio di domenlca 18. 

Tutti I pittori che vorranno partecipare alia mostra e tutti i 
complessi musical! che vorranno prendere parte al concorso sono 
pregati di Inviare la loro adesione, subito, alia redazione de 
I'e Unita », via Mancini 4. 

Successo dell'iniziativa unitaria 

lUisure meno drasliche 
per il CAR di Orvieto 

dale geriatrico di Ancona. nan 
no ottemperato a quanto *opra. 
alio scopo di superare rimmo-
bilismo delle amministrazioni 
inademp.enti. conferma la con-
tinuazone dello sciopero inizia-
to il 28 majigio u.s. con fasi di 
masprimento successive e fino 
a che non saranno date concre
te garanzie della correspons;o-
ne per intero degli stipendi fis-
sati dal decreto mmistetlale. 

Ix» sciopero prevede le seguen-
ti modahta di attuazione: prima 
fase: il normale servizio di 
guardia e pronto soccorso. R;du-
zione del numero dei medici pre-
aenti nelle eorsie. con assicura-
»*one delle v>le pre*tazioni me-
#toKhirurgiche urgenti e non 

dr.azu-nabil! agli ammalati gra
vi. Accettaz'.one degii ammalati 
con awertimemo di^quanto^so- j pa^agpio a livello andranno ad 

~*" ",^rt",, ostruire la stessa sede stradale 
della nuova statale. Motivi ed 
elementi questi che dovrebbero 
spingere 1'Anas ad afTrontare e 
nsolvere il problema del caval-
cavia di Ponte Le Cave, di sua 
esclusiva competenza. 

In questo senso si e pronun-
ciato tutto il Consiglio comuna
le. che ha deciso di costituire 
un comitato cittadino che orga-
nizzi la protesta generale per 
questa assurda posizione del-
l'Anas. che per non spendere 
alcune deeinc di milioni rende 
non solo inutile quest'opera ma 
aggrav a la situazione esistente. 

Vi e un altro problema da 
affrontare e risolvere subito: 
quello del tratto di strada ehe 
divide la variante della Flami
nia con la Ortana. Si tratta cioe 
del tratto che deve collegare i 
due tronchi di nuova strada 
realizTata come racrordo auto-
stradale. Sono state realizrate, 
la strada dal Casello autostra-
dale di Orte sino a Nera Mon-
toro. e la Flaminia da Terni a 
Narni Scalo: manea il tratto 
tortuoso, spesso chiuso al traf
fico (per i continui smottamen-
ti. le frane sulla Tiberina o sul
la Ortana) da Narni Scalo a 
Nera Montoro. 

de'.Ie so'e pre«taz:on. med:co-
chinirgiche urgenti e mdr.azio-
nabili. 

Terza fase: abolizione de! ^r-
viz.o di accettaz.-one degli am
malati. Mediante awiso alia 
popolazione. verrar.no corr.uni-
cati i luoghi di cura ove dovran
no essere indirizzati i pazienti. 
Trasferimento dei degenti a luo
go di cura pn'vato o ospedale 
adempiente e infine abbandono 
del lavoro da parte di tutti i 
medici ospedalieri. Durante la 
agitazione i medici rimarranno 
repenbili per eventuali calam.ta 
pubbliche o casi di particolare 
urgenza. La seconda e la terza 
fase avranno inizjo su decisio
ne della fiunta intersindtcale >. 

Inaugurata ad Orvieto lo 
mostra d'arte contemporanea 

ORMETO. 1 
Alia prescn7a di autorita e 

di numeroso pubblico e stata 
inaugurata la galleria d'arte 
contemporanea < Lorenzo Mai-
tani *. Un meritato plauso va 
agli ideatori ed ai realizzatori 
della bellissima iniziativa che 
ha lo scopo. come spicga il pic 
ghevole di presentazione. di in 
trodurre nella citta la cenoscen-
za dell'arte moderna. 

L'attivita non si limitera alia 
sola rassegna ma si esplichera 
anche attraverso dibattiti e di-
scussioni ch<? d?ranno un con 
tnbuto non indifferente aH'cvo-

luzione colturale di On icto. In 
questa prima manifestazione 
sono prcscntati i maggiori arti 
sti italiani: Attardi. Cagli. Ca-
nova. De Chirico, De Pisis. 

Gli effettivi saranno ri-
dotti di 100 e non di 

200 unita Manifestazioni 

dei mezzadri 

a Orvieto e 

nello Spoletino 
SPOLETO. 1 

I'na manifestazione dei lavora
tori della terra si svolgera a Spo-
lcto il 10 giuijno ad iniziativa della 
Federmezzadn e della Camera del 
I-avoro locale. La manifestazione 
fa seguito a quella tenuta nei 
CIOTYII scor^i con imponente ma 
nifesfazfonc dai contadini e dai 
co'tivaton diretti. promossa an-
ch'essa dalla COIL, e con essa si 
salda nel portare avanti l'azione 
intrapresa per conquistare il ri
spetto dei patti a?ran. sventare 
ogni manovTa che min ad lmpoire 
Lmitative interpretaziorn ed a fre- to dupo^to che a partirc dal m c * 
nare la lotta dei lavoratori per fh ottobre p v. la diminuizionL-
una nuova poliwoa agrana. 

ORWETO. 1. 
A «.eguito de^li incontn a\ 

venuti pres<̂ > il Mimstero del
la Difesa fra la delegazione di 
Orvieto — composta dalle cate-
gone itonomiche. smdacali. dm 
parlamcntan sen. Romolo Tihe-
ri fDC) on. Alberto Guidi (PCI) 
— diretta dal sindaco compagno 
Italo Torrom. e stato possibile 
fare riesaminare il problema 
della riduzione degli effettivi del 
1'B CAR di ^tanza nella nostra 
citta 

Se questo parziale successo si e 
potuto reahzzare cio lo si deve 
all'iinita di tutte le categorie eco-
nomiche. sindacali. dei partiti po 
htici. enti e cittadinanza che ha 
fatto quadrato mtorno alia ammi-
nistrazione comunale popolare. 

Cosi ha comumcato il capo di 
Gabinetto del Mimstero della Di
fesa al sindaco. « Egregio signor 
Sindaco. faccio seguito alia m.a 
lefera n 11J>RR del 4 aprile c. a. 
Sono lieto di infomiarl.i che e rta-

Francalancia. Gaetaniello. Gut- ,„„.,„„ ^. 
tuso. Mafai. Manzii. Pirandello, j coitivator?' d'.'retu "nella 
Reggiani. Rosai. Sironi. Tosi. i z-'ooe di fare fronte all* 

Certamente una nuova cnergi-
ca nch.e-ta si levera verso il 
governo perche si accolgano le 
prono>te avanzate m Parlamento 
— come nella interrogazione pre-
senJata dai compagni on Ii An-
tonini e MaschleKa — e nelle 
competenti sedj comunalj e pro-
vinciah per mettere contad:ni e 

cond.-
Ue conse-

Vespienani. Ziveri c il francese ' guonze delle diiastro^e recenti 
Fernand I^eger. i br natr c nsarcirli dei crav; dan 

II pubblico orvietano ha con j n : <;ub•;, ass:nirando lo-o la po^'i 
vera soddisfazione ammiralo le 

media giornaliera della popolazio 
ne militare in Orvieto sara. r;-
ipetto all'attuale .di v>le 100 ur.i-
ta c non 200 come precedentemen 
te prevcntivato. 

c Per raggumgere tale risulta 
to c \enire incontro ai des.den 
e necessita della popolazione da 
le: calorosamente sostenuta. l'Am 
ministrazione militare sta andan-
rio incontro a note vol i spese di 
adattarrento nei locali ed ha mo 
dificato par7ialmente il program 
ma di di^Iocamento dei reparti. 

* E" il massimo che e possibile 
sib.'uta d. usufruire di concrete j fa™*- compatibilmente con le r.C 

. . . . . . , ed immed.ate mi^ire legislativx: I cessita addestrative e ci <=i augura 
opere dei maggion maestri con c h e permeuano la ncoanmone J che la soluzione cm -=i c giunti. 
temporanei. particolarmente la , di quanto e andato perd-.ito. le r-peto con notevolc sacnfk.o. 
composizione di Manzu « II 
partigiano impiccato » e le ope 
re di Picasso e Leger. 

I a. p. 

Dimissioni 
del vescovo 
di Spoleto 

SPOLETO. 1 
Obbedendo al motu proprio 

di Paolo VI che invitava i ve 
scovi e gli arcivescovi che aves-
sero superato i 75 anni di eta a 
rassegnare le dimissioni dalle 
loro cariche, 1' arcivescovo di 
Spoleto mons. Raffaele Radossi 
ha rimesso al Pontefice il suo 
mandato. 

II Papa ha accettato in que
sti giorni le dimissioni del Pre-
sule spoletino che nel prossimo 
mese di giugno lascera la dire-

I zione deUa Curia. 

Il pianisfa Richter 
al Festival 

dei Due Mondi 
SPOLETO. 1. 

II grande piamsta Sviatoslav 
Richter terra anche quest'an 
no alcuni concerti al Festival 
dei Due Mondi di Spoleto. Lo 
illustre artista sovietico, me-
more delle calorose accoglien-
ze riservategli l'anno scorso 
dal pubblico cosmopolita del 
Festival, ha aderito con entu-
siasmo all'invito di ritornare a 
Spoleto in occasione della dc-
cima edizione della manifesta
zione che avra inizio il 30 giu
gno e si concludera il 16 lu
glio. 

E' nco che I dann: delle gela-
te. agg;iinti alia >.tuazione cre^ita 
dalla peste su.na. hanno ultenor-
mente asgravato !e eond z-oni 
d. v~ta nolle campagne. In modo 
pan colare i lavo-aton della 

terra nchiedono Li istituzione 
d un fondo naziona'.e per fare 
fronte a lie conseguenze delle ca- j 
lamita naturali ed alnxteferiche. j 
;ina nuova pol.tica che consenta 

lo .sviluppo delle forme as«oda;:-
ve e del'.a cooperaz-one m agr.-
coltura e l i elabora7ione dei 
II ani azendali con la panecipa-
r^or.e dei mezzadr; e bVaccianti. 

ORMETO. 1. 
Sabato 3 giugno in occasione 

dello sciopero nazionale dei mez
zadri la Camera del lavoro di 
Orvieto ha indetto una manife 
«!tazione popolare per la nforma 
agrana. per la nforma previden-
ziale e per la pace, oggi p;u che 
mai in pericolo per la ensi scop-
piata nel medio oriente. Un COT-
teo atraversera lo scalo per rag-
giungere piazza deDa Repubbhca. 
Qui alle ore 20 arra luogo un 
comizio con il eompafno AJes-
aandro Viciani. 

po^sa essere di piena «ua soddi 
sfazior.e. Con vnva Cordiahta. 
Co-: tra TO "ii rag'io F .V-ooIi Ba-

Contributo della 
Cassa edile 

agli infortunafi 
TERNI. 1 

II Con-Mglio di ammmistra 
7.one deila Cassa Edile di Mu 
tual.ta ed A^sistenza della pro 
vmcia di Terni. alio scopo di 
meglio celebrare la ricorn-nza 
del quarto anno di vita della 
Cassa stessa ha deciso di inier-
v^nire a favore degli iscritti 
che nel corso deH'anno 1966 
hanno sofferto infermita per 
malattia o mfortunio di dura-
ta superiore ai 90 giorni con-
secutivi, attnboendo in loro 
favore. oltre alle indemita nor-
mali gia oorrisposte. un con
tributo «una tantum » nella 
misura di L. 500 gSomaliene. 

^i^F 
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lVo, non si sono 
neiiinieno salvata 
la faccia 

£' dolowso. ma non mera-
viglia, costatare I'inganno per-
pctrato dal governo contro 
i milioni di penstonati IS'PS 
ai quali sono stati negati gli 
aumenti previsti con la rifor-
ma che doieva avere attua
zione entro due anni con ta 
detega aiuta unantmemente 
nel l%5 E' altresi grate to 
statare come PSU e PRI si 
iiano umilmente ;ottomessi 
ancora una tolta nlla prepo-
tenza d c iperando di sat-
torsi la faccta con lodg ap 
provato. che genericamentc 
impegna it governo ad attuare 
i compiti delegatiqll nel 1165 
con graduahta. entro la fine 
della legislatura 

Ma vi £ un'altra importante 
categona. mi sembra. che sta 
per essere gabbata e non va 
lasciata passare inosservata. 
Si tratta dei pensionati ed 
invalidi di guerra. In questi 
giorni la commisslone Finali
ze e Tesoro delta Camera (se 
non vado errata) approvava 
defimttvamente I'aumento del
le peniioni con un massimo 
dt 5 000 lire per la prima ca
tegona e un minima- di 750 
lire mensilt per I'S a cateao-
ria- e a sentire la radio, que 
ita cateooria ora puo essere 
tranquillizzata Ma non credo 
che queslo sta il varcre de
gli tnteressatt. che gtudtcano 
tali esiout aumenti come un 
tnsulto. 

MARIO BENVENUTI 
sindaco del comune 

di Cerrcto Guidi 
(Firenze) 

Arab! ed ebrei 
sono tutti 
« f igli di Seni » 

Negh ultimt giorni ho letto 
su giornali di vario colore le 
cose piu vane sul razzismo 
e in particolare sull'antisemi-
tismo; e veramente se ne leg-
gono di tutti i colon. Dato 
pero che anche 1'Untta trat
ta gli stessi terni in polemi-
ca coi giornali di cui sopra, 
adoperando per altro gli stes
si termini, vorret qui ricor
dare brevemente due /at/;. 

// prima e che da oltre tre-
dtci seculi tl ptu tmfmrtante 
tra t fHjpoli semitict c quello 
arabo ed e stato ed e tl ptu 
importante non solo per con-
sistenza numenca ma anche 
per importanza politico, eco
nomica e culturale, per tl 
contributo dato alle sctenze, 
alia letterattura, alle arti, al
ia filosofia ecc. E questo non 
credo possa essere messo in 
dubbio da alcuno. 

11 secondo e che VArabia e 
il Paese di origine di tutti i 
popoli semitici. Questo forse 
pud essere messo in dubbio 
da qualcuno, perd si deve 
dire che le fontt scritte e 
tutta la tradizione asstroba-
btlonese e quella sumerica e 
cosi pure le tradizioni degli 
ebrei, fenici, siriaci. aramei 
ecc, nonche quelle dei popoli 
semitici d'Etiopta sono singo-

larmente concordantl nell'at-
tribuire a tutti questi popoli 
semitici una provemenza dai 
deserti dell'Arabia 

Dopo di che mi sembra che 
dire che in un qualstasl Pae
se arabo si faccia dell'antise-
mitismo e un'assurditd, un 
non-senso, una contraddiztone 
in termini. Sarebbe come se 
allorche not tacciamo delle 
mamtestaziont contro Franco 
o contro Salazar o contro 
qualche ttrannello del Sud 
America, qualche bello spl-
rito se ne venisse fuort a 
dire che noi siamo antilatini1 

Tutto ctb a practndere dal 
latto che noi siamo contro 
rantitemittsmo m tutte le sue 
forme, nessuna esclusa. 

Salutt fraternt 
SILVIO BUCHMANN 

(Milnno) 

L'ossprvRzlorif e esattlsslma dal 
punto ril \ista ftlologico: arabl ed 
ebrei sono egudlmente « flt;ll dl 
Sem». E" lndubblo perb che 11 
tPrmlne « antisemllu » ha nvmnto 
almeno da un sccolo un sifinitlca 
to piu rlMrctto. lndicando rawer 
sano degli ebrei e non di tutti 
1 semiti L'evoluzione dello parole 
porta sovente a simili rl^ultati con 
traddittori 

A Porto Tolle 
attendono ancora 
che siano mante-
nute le promesse 

Sono un gwiane dtctottenne 
jtattvo di Porto Tolle che dal 
tempo dell'ultima alluvtonc 
legge quotidtunamente l'Uni* 
ta. In questi ultimi giorni mi 
sono st it pit o nel non truvare 
sul giornale la notizia che tl 
presidente Moro ha concesso 
tl permesso di chiudere le 
Valli e la Sacca di Scardo-
van. 

Potchc I'Unita non ha com-
mentato questa decisione i ca
st sono due o tl presidente 
Moro r.on ha deciso un bcl 
nulla o I'Unita non e obtet-
tiva nell'inforniare t suoi let-
tori C'e ancora tl tcrzo ca
so. quello che forse to non 
ho notato la notizia. ma ne 
dubtto. Desidererei che mi 
facestc avere ragguaglt in me
nto alle deciswnt del presi
dente Moro con vostro com-
mento. 

CLAUDIO TESSARIN 
(Settimo T. - Torino) 

Non snppiamo doia il nostro 
Ciovane corrispondenle abbia at-
llnto la notizia cui si riferisce. 
Netsunn decisione concreta, ope-
rativa, il goterno ha adottato cir
ca la bumfUa delle valli da pe-
sea dl Porto Tolle e tanto me
no sulla chiusura della Sacca dl 
Scardovari. Sollecitato da dirigen 
ti locali del PSU. il segretano dtl 
gruppo socialista alia Camera, on 
Guerrini, ha soltanto tnviato nei 
giorni scorsi a Porto Tolle un te-
legramina in cui dice che tl mi
nistro Mancini l'hn assicurato che 
le valli saranno boniflcate Una 
asslcurazione che gii esponentl del 
governo stanno dando ormai da 
oltre sei mesi. ad ogni lotta, ad 
ogni munlfestazione dei cittadinl 
dt Porto Tolle. Proprio tnartcdi JO 
maggio una delegazione del Comi
tato cittadino e partita per Ho 
ma, per sollecitare non prome&M>, 
ma eltettlve decisioni Quando que 
ste rtsultassero prese. « I'Unita » 
non manchera dl informare e com 
mentare. gtacche si trattera dl un 
Kuccesso — sia pure tardlvo — 
del movimento popolare per la at-
curezza e la nnasclta dl Porto 
Tolle. 

- t - _ i. 

assistenza e 

ASSISTENZA Dl MALAT-
TIA AGLI STATALI (F. Alco . 
Milano) — Se potessimo effet-
tuare una stratigrafia delle 
strutture assistenziali di ma
lattia ricaveremo che 1'ENPAS 
e 1'ente peggiore perche rim-
borsa solo parziaJmente le 
spese lncontrate dai lavorato
ri. In quel centri urbani nei 
quali non esistono numerosi 
ambulator! dell"ENPAS i la
voratori sono costretti all'as-
sistenza indiretta con il rim-
borso di una parte delle spe
se da loro incontrate. Nei 
casi in cui 1'ENPAS non ri-
conosca alcune delle spese 
per le quali e chiesto il rim-
borso. J lavoratori possono ri 
volgersi al Patronato INCA 
(Camera del Lavoro) per ri-
chiederne I'intervento qualora 
le spese non liquidate siano 
inerenti alia malattia. Da que
sto si ricava che il sistema a 
rimborso e regolato da nor-
me di legge e una panfica-
zione ai lavoratori dipendenti 
da terzi si potra avere solo 
se si passera ad un sistema 
assistenziale p i ii avanzato. 
quale e stato indicato dalla 
CGIL fino dal 1936 quando 
ha proposto dl istituire il ser
vizio sanitario nazionale. nel 
quale 1'assistenza di malattia 
dovrebbe essere eguale per 
tutti i cittadinl. alia stregua 
di un servizio pubblico gra-
tuito e completo. 

MAGGIORAZIONE DEU.E 
PENSION! (E. Ciippa • Bo-
logna) — Secondo la legge 
903/1965 la maggiorazione del
la pensione erogaU dallTNPS 
per i familiar! a carico fco-
niuge o Mgli) e pari a 2.500 li
re mensili per le pension! fi
no a 25 000 lire, mentre sale 
al 10 per cento del valore 
della pensione per quelle su
perior! a detta cifra. Nel tuo 
caso, alia pensione di 28200 
lire mensili corrisponde una 
maggiorazione pari a 2 850 li
re. che aggiunta alia tua pen
sione da un complessivo dl 
lire 31 350 mensili. 

DOPPIE PENSION! E RI. 
DUZIONE DELLE PENSIONI 
MINIME (M. Ptaica . Co. 
rao> — Occorre distinguere 
nel caso dl doppio pensions-
mento se la pensione del-
1TNPS sia minima, o come 
si dice lntegrata, o se invece 
sia superiore al minimi di 
legge. Nel caso dl pension! 
superior! al minimi queste 
possono coesistere con altro 
trattamento penslonlstlco ob-
bliffatorio senza alcuna decur-

tazione. Diversamente avvie 
ne se la seconda pensione 
liquidata dallTNPS sia mi
nima, nel qual caso detta 
pensione viene rldotta al pu-
ro valore rappresentato dalla 
contribuzione versata o ac-
creditata in quanto viene 
esclusa la quota integrative 
ricavata dal fondo adegua-
mento pensione, con la quale 
sono state portate ai livelli 
di 15.fi00 o di 19 500 lire men
sili. Speriamo di averti re
stitutio la trnnquillita per la 
seconda volta. 

RANCARI ED ASSEfiM 
FAMILIARI PER I.A MO-
GLIE LAVORATRICE DU
RANTE LA MATERNITA' (fi. 
Furia - Roma) — Sono d'ac-
cordo con te che moltl lavo
ratori bancari ignonno le dl-
sposizionl di legge in forza 
delle quali essi hanno dint-
to a percepire gli pssegni fa-
milian per la moglie lavora-
tnce durante i periodi di as-
senza dal lavoro per mater-
nita. Sotto questo profilo do-
vremo fare in modo che i 
giornali sindacali portino una 
rubrics previdenziale a cara»-
tere continuativo al fine di 
dibattere tutti gli aspetti del
la previdenza sociate per cer-
care di uscire dalla situazio
ne »JJ crisl e portare avanti 
la politica della CGIL contro 
quella ispirata dalla Confin-
dustria. 

RISCATTO CONTRIBUZIO
NE I.N.P.S. ANTE.1939 (G.G. 
. Milano) — Manchiamo di 
notlzie recenti suH'andamento 
della discussione al Parla
mento sul progetto di leg
ge che dovrebbe ripristinare 
il diritto al riscatto dei con-
tributi previdenzialt non ver-
sati ante-1939 da quei lavora
tori che a detta epoca rice-
vevano una retribuzione su
periore alle 800 lire mensili. 
Le ultime. desunte da reso-
conti parlamentari. facevano 
bene sperare in una pronta 
ed unanime approvazione di 
tale strumento, ma per vero 
erano anterior! al gran rifiu-
to che il ministro Bosco ha 
fatto dl fronte al Parlamento 
di mantenere fede aH'impe-
gno preso con 1'art. 39 della 
legge 903/1965. Rinviato I'au
mento delle pension! e la ri-
forma del penslonamento, non 
h da escludere che siano mu
tate le sorti anche del pro
getto per gli anzianl lavora
tori. 

R«nato Buschi 
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